

TISSUS ÉLASTIQUES,

BRETELLES, JARRETIÈRES ET CEINTURES MONTÉES.

TISSUS ÉLASTIQUES.

Cette industrie a, en France, deux centres : celui de Rouen-Paris, celui de Saint-Étienne-Saint-Chamond (Loire); centres tellement distincts par le genre spécial de leurs produits et par les conditions dans lesquelles ils les livrent au commerce, qu'il faut les étudier séparément si l'on veut éviter la confusion et tirer de leur étude toute l'utilité pratique qu'on peut en attendre.

Saint-Étienne-Saint-Chamond ne fabrique que des tissus de soie, qu'il rend tous à l'état de tissu; Rouen-Paris ne fait que des tissus tout coton ou chaîne-laine, dans lesquels la soie n'entre que comme élément d'ornementation, et livre ses produits au commerce, partie à l'état de bretelles et jarrettières montées, partie à l'état de tissu.

Centre Rouen-Paris.

Il comprend à Rouen, deux maisons très importantes, ayant leurs manufactures à Darnetal et à Saint-Sever, faubourgs de Rouen; à Paris, cinq ou six maisons, dont l'importance décroît assez rapidement. Deux ou trois ont des ateliers à Quévauvilliers (Somme), d'autres à Paris même. Les moins importantes ne possèdent plus que quelques métiers.

Le chiffre de la production totale, qui était, en 1867, de 4,500,000 francs est aujourd'hui de 6 millions de francs.

Sur ce chiffre, l'exportation représente 1,500,000 francs; la vente à l'intérieur, 1,500,000 francs.

Les manufacturiers montent eux-mêmes pour 3 millions de francs de tissus.